

NUEVO RECONOCIMIENTO

Roma.—A las seis de la tarde han reconocido los médicos nuevamente al Santo Padre, facilitando el siguiente parte facultativo:

El proceso neumónico no ha tomado hoy extensión. Las pulsaciones son 104, la temperatura 38,3 y las reacciones 60.

LO QUE DICE EL DOCTOR BATTISTINI

Roma.—El doctor Battistini, médico del Vaticano ha declarado:

El estado de Su Santidad es grave, o. La única esperanza es ahora una intervención divina. La temperatura no es muy elevada ni las pulsaciones muy excesivas; pero lo que más a mucho la atención son las reacciones que son sólo 58 por minuto. Están pues el enfermo a punto de agotarse. La neumonía ha quedado localizada en el pulmón derecho, y ninguno de los pulmones funciona por impedir la salida del aire a gran extensión que ha tomado el diario. Le hemos aplicado inyecciones de aceite alcanforado para reanimarle. En el análisis de la orina se han encontrado señales de albumina. Imperio esta gravedad el 'Santo' Padre conserva toda su lucidez y, a pesar de las recomendaciones que le hemos hecho proibiéndole que habla con las personas que acuden Pida á los cardenales que recen por él»

DETALLES AMPLIATORIOS

Roma.—Poco antes de las seis de la madrugada en vista de las acciones que hizo el doctor Battistini se decidió llamar al cardenal Gran Penitenciario. A las siete de nuevo al Vaticano el doctor Battistini y sus impresiones son tan pesimistas como las de su predecesor.

LA COMUNION

Roma.—El Papa recibió la Comunión administrada por el Cardenal Gran, sacristán del Vaticano. En la Alcoba del Palacio Apostólico, algunos miembros de la familia pontificia a varios de los cuales les fue negado, se les permitió permanecer en la alcoba del enfermo.

DIFICULTADES PARA LA EXPECTORACION

Roma.—Desde poco antes de las cuatro de la madrugada, se presentaron dificultades para la expectoración por la inflamación de los pulmones, especialmente el derecho. Se facilitaron a algunos expectorantes, pero de sirvieron.

MILLARES DE TELEGRAMAS

Roma.—En la Secretaría de Estado del Vaticano, se reciben a millares los telegramas de todo el mundo católico, interesándose por el estado del Santo Padre y haciendo votos por su pronto restablecimiento.

Han comenzado a llegar a Roma Cardenales, Obispos y Sacerdotes procedentes de todas las naciones.

NUEVA CONSULTA

Roma.—En consulta verificada nuevamente por los doctores, han dicho que el estado del Papa no es completamente desesperado y que aguardan a la consulta que se celebre a la noche para dar un dictamen definitivo y concreto.

AVISANDO A LOS FAMILIARES

Roma.—Por la secretaría de Estado del Vaticano han sido llamados con toda urgencia a Roma los parientes del Papa que viven en Génova, Plasencia y Milán.

EL MARQUES DELLA CHIESA ENFERMO

Roma.—El marqués Della Chiesa, sobrino del Papa, también está enfermo con gripe de carácter grave.

PLEGARIAS POR EL PAPA

Roma.—En el Vaticano se rezan constantemente plegarias, imponiendo la mejoría del Papa.

DETALLES DE LA COMUNION

Roma.—Se conocen los detalles de la comunión del Santo Padre. A las once y veinte de la mañana, dieciocho Cardenales presentes en el Vaticano, se dirigieron a la Capilla Paolina. Una vez en ella, se formó el cortejo para llevar la Comunión al Santo Padre.

Abrieron marcha cuatro guardias palatinos que eran portadores de hachones encendidos. Detrás iban cuatro sacerdotes y cuatro guardias norteamericanos. A ambos lados se colocaron los Cardenales marchando en el centro de la comitiva el Cardenal Sacristán Monseñor Pompili, vicario de Su Santidad, y a caballo del cortejo, iba el Cardenal Monseñor Gasparri, que lo amargamente.

En la antesala quedó casi todo el cortejo y sólo penetraron en la Cámara del Pontífice los Cardenales y algunos palatinos. Los restantes permanecieron en la antesala, rezando el Rosario.

El Papa escuchó con honda emoción

la lectura que hizo el Gran Penitenciario de la fórmula Profesión de fe.

Después de comulgar el Santo Padre, se dirigió al Cardenal Sili y le dijo: «Os ruego me encienda a la Virgen de Pompey.»

SE PREPARABA UN CONSISTORIO

Roma.—Para las fiestas de Resurrección es cuando Su Santidad preparaba un Consistorio, en que nombrarían los Cardenales Monseñor Bonzano, Delegado Apostólico de los Estados Unidos; Locatelli, Nuncio que fué de Lisboa, y Najali Rocca, Arzobispo de Bolonia.

No se sabe lo que haya de decidirse respecto a los nuevos Cardenales franceses.

Se dijo que Monseñor Chapon, Obispo de Niza, parece que ha declinado de antemano los honores cardenalicios.

Se añade que Monseñor Vincentini, Internuncio en Holanda, será nombrado Delegado Apostólico en Constantinopla en sustitución de Monseñor Dolci, nuevo Nuncio en Lisboa.

Se supone que Monseñor Ogno Serra, Internuncio en Alta Silesia, será nombrado Internuncio en Holanda.

UN DESEO DEL PAPA

Roma.—Ya entrada la noche, el Santo Padre pidió que le dejaran sólo con el Cardenal Gasparri, con el que celebró una conversación que duró veinte minutos. A la conferencia no asistieron otras personas.

El Cardenal Camarleno suponía que el Santo Padre había expresado su última voluntad al Cardenal secretario.

ESPERANDO ACONTECIMIENTOS

Roma.—El Cardenal Gasparri ha telegrafizado a todos los Cardenales rogándoles que a la mayor brevedad se dirijan a Roma, pues es necesario que el Sacro Colegio esté dispuesto a reunirse por si lo reclamara cualquier eventualidad.

LOS ULTIMOS RECURSOS

Roma.—Se aplican al Papa balones de oxígeno como único medio para facilitar la respiración.

Poco después de las diez de la noche se presentó en el Vaticano el marqués Della Chiesa, sobrino del Pontífice. Se había levantado para ello del lecho, pues se encontraba enfermo.

Su Santidad, al verle, le pidió que orara por él. Su sobrino le contestó: «Eso está haciéndolo ya toda la Cristiandad.»

ESPERANZAS DE LOS CARDENALES

Roma.—Los Cardenales, que no abandonan el Vaticano, decían que aún se abrigarían esperanzas si se lograba pasar la hora de la puesta del sol. Esta hora era famosa y sigue siendo la hora famosa del trámite, tan peligrosa para los enfermos del pecho.

Los médicos reconocían que esa hora, en efecto, peligrosa para los enfermos que tienen afectados los pulmones, pues se producen efectos de contracción pulmonar y produce recrudescimiento febril.

EL PESIMISMO DE LOS MEDIOS

Roma.—Los médicos siguen pesimistas y creen que el Santo Padre morirá en breve. Solamente el doctor Marchi fava no ha perdido las esperanzas.

LA EMOCION DEL SANTO PADRE

Roma.—Cuando durante la comunión se dió lectura por el Cardenal Gran Penitenciario a la fórmula de la Profesión de Fe, el Papa pudo, haciendo un gran esfuerzo, dominar la emoción que le produjo la lectura.

EL TESTAMENTO DEL PAPA

Roma.—El Santo Padre ha expresado el deseo de entregar su testamento al Cardenal Gasparri.

DICE EL CARDENAL VANNUTELLI

Roma.—Ha dicho el Cardenal Vannutelli que la muerte de un Papa es siempre una página dolorosa en la historia de la Iglesia: pero que en las presentes circunstancias, el fallecimiento de Benedicto XV sería una pérdida equivalente a una enorme desgracia.

EL DOLOR DE LOS CARDENALES

Roma.—Los Cardenales no abandonan el Vaticano. Están todos muy afectados, especialmente el secretario de Estado Monseñor Gasparri, que no cesa de llorar.

SINTOMAS ALARMANTES

Roma.—A última hora se notaba que la voz del Papa enroquecía y que le costaba gran trabajo vocalizar. Se le notaba al mismo tiempo comienzos de estertor.

OTRO RECONOCIMIENTO

Roma.—El doctor Battistini ha practicado un nuevo reconocimiento a Su Santidad a las once de la noche. Le auscultó con gran detenimiento, examinando con toda detención los detalles

de curso de la enfermedad. Terminada la consulta, dijo:

«El estertor se va acentuando y la angustia catarral sigue teniendo la misma amplitud. He observado en los pulmones varios focos de infección e intentado hacer toser al enfermo para provocar la expectoración; pero mis esfuerzos han sido inútiles.

La temperatura es de 38,5.»

DOS DESMAYOS

Roma.—Durante el día, sufrió Benedicto XV dos desmayos. El primero, a las dos y media de la tarde, y el segundo, una hora después.

ORDENES SEVERAS

Roma.—Los médicos han ordenado que no se hable nada al Santo Padre y han rogado a éste que no hable nada en absoluto.

EN LA AGONIA?

Roma.—La edición de última hora del "Popolo Romano", afirma que el Santo Padre, ha entrado en el período agónico.

• • •

El telégrafo nos trae a cada hora noticias pesimistas del estado de gravedad que ha alcanzado el mal que aquejaba al excelso varón que rige los destinos de la Cristiandad desde la Silla de San Pedro.

Benedicto XV, nuestro muy amado y venerado Sumo Pontífice se encuentra en trance de muerte a consecuencia de una bronquitis influencial que, poco a poco, en alianza con la avanzada edad del enfermo, va restando fuerzas al cuerpo que, según las últimas noticias, decía vertiginosamente. Dijo Nuestro Señor, en sus sabios y profundos designios, sabe cuál será la solución de esta crisis dolorosa a que la Cristiandad se ve sometida, esperando emocionada el inapelable fallo.

En tal situación, LA CONSTANCIA así como todos sus lectores, no tiene más un mandato que cumplir: Elevar sus plegarias al Altísimo, impetrando que si es su Divina Voluntad, conserve la salud del Sumo Pontífice, que por su representación en la más alta jerarquía de la Iglesia, por sus virtudes y celo apostólico merece la veneración, el amor y la admiración de todo el Orbe Católico.

Del momento

Por cualquier parte que vaya, no hago más que escuchar conversaciones muy acaloradas a veces, en las que se vociferan en contra de las disposiciones de tales y cuales representantes, del Municipio, de la Diputación, Cortes etc., etc.

Y, esto sucede todos los días de la vida, todas son protestas, más yo creo que estas que tanto se conducen de la actuación de algunos representantes, no tienen derecho a protestar ni exigir nada, a sus representantes por que ellos mismos apoyaron a esos hombres con su voto e influencia para que salieran triunfantes.

Nada más cierto; tan pronto como se acerca el tiempo de elecciones, se apresuran a trabajar por el candidato X, porque en cambio, éste les ofrece unas pesetas (pesetas que él sabrá muy de antemano de dónde las ha de recuperar) y no se fijan si el candidato es una bella persona, o si es, un vividor, tan sólo ponen su mirada, en el trabajo electoral. Pero, como eso se acaba muy pronto (pues según se gana el dinero así se va), resulta, que recapacitan, un día, y se dan cuenta, de que todo lo que trabajaron en las elecciones, fué para Judas, y que aquellos candidatos triunfantes por quienes ellos tanto trabajaron, no se preocupan en otra cosa que en mirarse para sí mismos, volviendo las espaldas a los electores, y al distrito. Muy bien hecho; muy merecido les está, ya que cuando tuvieron la pelota en la mano no la supieron ni jugar. Ahora, es la época de elecciones, y, no estaría de más prevenir a los electores que no fijen sus miradas en el "interés", sino más bien en los candidatos que se presentan a la elección; no sucede lo que en casi todas las ocasiones, que siempre salen triunfantes, los enemigos del orden y de la autoridad.

No faltarán hombres de buena voluntad que se presenten, y a ellos deben apoyar con todas nuestras fuerzas, dando así que sólo en aquellos se debe confiar. Sabido es de todos, que hoy, más que nunca, se vé necesitada la sociedad de representantes que den buen ejemplo y procuren por el bienestar de todos. Si lograrán, pues, el triunfo de los hombres rectos, de buen juicio, y amantes de lo sano y de la moral? Ya lo veremos; depende de la conciencia de los electores que tienen desde ahora la palabra.

MODESTO.

la lectura que hizo el Gran Penitenciario de la fórmula Profesión de fe. Despues de comulgar el Santo Padre, se dirigió al Cardenal Sili y le dijo: «Os ruego me encienda a la Virgen de Pompey.»

SE PREPARABA UN CONSISTORIO

Roma.—Para las fiestas de Resurrección es cuando Su Santidad preparaba un Consistorio, en que nombrarían los Cardenales Monseñor Bonzano, Delegado Apostólico de los Estados Unidos; Locatelli, Nuncio que fué de Lisboa, y Najali Rocca, Arzobispo de Bolonia.

TORSO

Roma.—Para las fiestas de Pasqua es cuando Su Santidad preparaba un Consistorio, en que nombrarían los Cardenales Monseñor Bonzano, Delegado Apostólico de los Estados Unidos; Locatelli, Nuncio que fué de Lisboa, y Najali Rocca, Arzobispo de Bolonia.

No se sabe lo que haya de decidirse respecto a los nuevos Cardenales franceses.

ORDENES SEVERAS

Roma.—Los médicos han ordenado que no se hable nada al Santo Padre y han rogado a éste que no hable nada en absoluto.

EN LA AGONIA?

Roma.—La edición de última hora del "Popolo Romano", afirma que el Santo Padre, ha entrado en el período agónico.

DOS DESMAYOS

Roma.—Durante el día, sufrió Benedicto XV dos desmayos. El primero, a las dos y media de la tarde, y el segundo, una hora después.

ORDENES SEVERAS

Roma.—Los médicos han ordenado que no se hable nada al Santo Padre y han rogado a éste que no hable nada en absoluto.

EN LA AGONIA?

Roma.—La edición de última hora del "Popolo Romano", afirma que el Santo Padre, ha entrado en el período agónico.

DOS DESMAYOS

Roma.—Durante el día, sufrió Benedicto XV dos desmayos. El primero, a las dos y media de la tarde, y el segundo, una hora después.

ORDENES SEVERAS

Roma.—Los médicos han ordenado que no se hable nada al Santo Padre y han rogado a éste que no hable nada en absoluto.

EN LA AGONIA?

Roma.—La edición de última hora del "Popolo Romano", afirma que el Santo Padre, ha entrado en el período agónico.

DOS DESMAYOS

Roma.—Durante el día, sufrió Benedicto XV dos desmayos. El primero, a las dos y media de la tarde, y el segundo, una hora después.

ORDENES SEVERAS

Roma.—Los médicos han ordenado que no se hable nada al Santo Padre y han rogado a éste que no hable nada en absoluto.

EN LA AGONIA?

Roma.—La edición de última hora del "Popolo Romano", afirma que el Santo Padre, ha entrado en el período agónico.

DOS DESMAYOS

Roma.—Durante el día, sufrió Benedicto XV dos desmayos. El primero, a las dos y media de la tarde, y el segundo, una hora después.

ORDENES SEVERAS

Roma.—Los médicos han ordenado que no se hable nada al Santo Padre y han rogado a éste que no hable nada en absoluto.